4120/AB vom 19.05.2015 zu 4231/J (XXV.GP)

An die Präsidentin des Nationalrates Doris Bures Parlament 1017 Wien

GZ. BMVIT-11.000/0008-I/PR3/2015 DVR:0000175

Wien, am 19. Mai 2015

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Der Abgeordnete zum Nationalrat Kunasek und weitere Abgeordnete haben am 19. März 2015 unter der **Nr. 4231/J** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend Geisterfahrer im Jahr 2014 am Teilstück A1 Raum Salzburg gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen 1 sowie 5 bis 7:

- Worauf führen Sie den Rückgang der Geisterfahrermeldungen auf diesem Teilstück zurück?
- > Zu wie vielen Unfällen mit Geisterfahrern kam es im Jahr 2014 auf diesem Teilstück?
- > Kamen bei diesen Unfällen Personen zu Schaden?
- ➤ Wenn ja, wie viele?

Allgemein möchte ich vorausschicken, dass Geisterfahrer bzw. Falschfahrerunfälle in den Unfallstatistiken der Statistik Austria bislang nicht erfasst werden. Die Bekanntgabe und Veröffentlichung einer "Geisterfahrermeldestatistik" erfolgt durch den Radiosender Ö3 in dessen eigenem Wirkungs- und Verantwortungsbereich, eine Verifizierung der Meldung ist jedoch nicht möglich.

Zu den Fragen 2, 3, 8, 9 und 10:

- Wurden hier Maßnahmen gesetzt, um eine Reduktion der Geisterfahrermeldungen herbeizuführen?
- > Wenn ja, welche?
- > Werden Maßnahmen zur Verhinderung von Geisterfahrern auf diesem Teilstück getroffen?
- ➤ Wenn ja, welche?
- > Wenn nein, warum nicht?

Maßnahmen zur Verhinderung von Geisterfahrten im Bereich der Infrastruktur sind integrativer Bestandteil der baulichen und betrieblichen Straßenerhaltung durch die ASFINAG. Hierzu zählt die Vollständigkeit der Aufstellung der Geisterfahrerschilder als auch die Anbringung und Erhaltung der Bodenmarkierungen im Bereich der Anschlussstellen.

Im Bereich Salzburg wurde außerdem 2015 eine Verkehrsbeeinflussungsanlage in Betrieb genommen. Diese ermöglicht eine punktuelle Detektion von Fehlfahrten sowie eine erste Verifikation von Meldungen. Zudem ermöglicht die Verkehrsbeeinflussungsanlage eine Warnung des Verkehrs in der richtigen Fahrtrichtung.

Darüber hinaus wurden in diesem Bereich (einschließlich der Raststation Mondsee) 30 Geisterfahrer-Warntafeln an Autobahnabfahrten errichtet.

Zu Frage 4:

➤ Wie hoch schätzen Sie – ausgehend von den im Jahr 2014 bei Ö3 eingegangenen Warnungen auf diesem Teilstück – die tatsächliche Zahl an Geisterfahrern und wie viele davon wurden von der Polizei angehalten?

Es liegen mir keine Informationen der Polizei über Geisterfahrten auf der A1 zwischen Mondsee und Staatsgrenze vor. Ich darf auch daran erinnern, dass die Vollziehung der StVO gemäß Art. 11 B-VG Sache der Länder ist.

Alois Stöger

Hinweis	Dieses Dokumen Warde amyssignier infragebeantwortung		3 von
hm	Datum	2015-05-19T13:38:26+02:00	
Bundesministerium für Verkehr, Innovation und Technologie	Seriennummer	1536119	
Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-corporate-light-02,OU=a-sign-corporate-light-02,O=A- Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH, C=AT		
Signaturwert	i7joTwG2kPhohp//NLCSgOdFE92zm8JjNX75g+h9ibC3K3Ff5vttMhNExoiEnfwJX vqxgaQuduYqGUTvZllgLsot03eFlBf7AZHHg+RhQ8s1DeB6FrJxtzjHq4qfqQCKrl zMTMIWaBXjdws31VUcZCt4YnZCJRKwzeATUq/qqiG8Xwdla8wgYf0UKRLtftpRNaj CGsCdqPn98XuhCxlve2Z670oBedJ7fKgTLYa/YO9fz9aWBo7lw+2jcmy/GDOWfWsR DnXZX6s+i+/41FlYw9yKlk7ZIT9CZPiIG/AVdXE3f28elNqA+v+KG4h4yvhgFjefM iYx5CCMDHI+NQs4RQ==		
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur finden Sie unter: https://www.signaturpruefung.gv.at/		

3